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1 ゴールエリアにロボットは 侵 入
しんにゅう

して

も構
かま

わないですか？ 

ロボットはゴールエリアに侵入しても構いませ

ん。 

2 キューブにロボットが触
ふ

れている

状 態
じょうたい

でもそのキューブは得 点
とくてん

にな

りますか？ 

キューブにロボットが触れていても、②

勝 敗
しょうはい

２）のとおり、競 技
きょうぎ

終 了
しゅうりょう

時
じ

、得点

キューブが得点エリアまたはゴールエリアに

完 全
かんぜん

に入っていれば得点となります。 

3 A2.に「キューブにロボットが触れてい

ても、②勝敗２）のとおり、競技終了

時、得点キューブが得点エリアまたは

ゴールエリアに完全に入っていれば得

点となります。」とありますが、ロボッ

トのアーム等
とう

でキューブを持
も

ち上げた

状態でも得点になりますか。 

ロボットのアーム等でキューブを持ち上げた状

態でも、得点キューブが得点エリアまたはゴー

ルエリアに完全に入っていれば得点とします。 

4 ロボットがキューブを審 判
しんぱん

に見えない

ようにおおって得点エリア・ゴールエリ

アに運
はこ

んだ場合
ばあい

でも得点となりますか。 

キューブが審判から見えない場合は得点とはな

りません。審判が、キューブが得点エリア・ゴ

ールエリアに完全に入っていることを確 認
かくにん

で

きるようにしてください。 

5 ロボットにキューブが乗
の

った状態で得

点エリアまたはゴールエリアに運んだ

場合、得点となりますか。 

ロボットにキューブが乗った状態でも、キュー

ブが得点エリアまたはゴールエリアを完全に越
こ

えていれば得点となります。 

6 小学生用のロボットで、コードを固定
こてい

す

る支 柱
しちゅう

を取
と

り外
はず

してもよいと書
か

かれ

ているが、支柱の上 側
うえがわ

の一部
いちぶ

をカット

することは認
みと

められますか？ 

3.ロボット②に記載
きさい

のように、コードを固定す

る支柱はすべて取り外すことはできます。しか

し、3.ロボット③に「もとからある部品をけず

る、切り取るなどして形を変
か

えることはできま



また、上側をカットして、ストロー等
など

で支柱を 延 長
えんちょう

することは認められま

すか？ 

せん。」とありますので、一部のみをカットす

ることはできません。 

7 小学生用のロボットの足の白いスポン

ジを固定しているネジを、別の長いネ

ジに交 換
こうかん

することは認められますか？ 

3.ロボット③の記載のあるとおり、もとからあ

る部品
ぶひん

を交換することはできません。 

8 コントローラーの改 造
かいぞう

はできませんと

書
か

いてありますが、3Vの電 圧
でんあつ

を 昇
しょう

圧
あつ

しても良いですか。 

 

3.ロボット③に記載のとおりコントローラーは

ケーブル長の変更及
およ

びケーブルの支持
し じ

部品の

追加
ついか

以外
いがい

の変更はできません。 

 

9 磁 石
じしゃく

を使用しても良いですか。 

 

磁石の使用自体は問 題
もんだい

ありません。 

 

10 キューブを運ぶということは少なから

ずキューブ自体
じたい

にダメージがあると思

いますが、原 形
げんけい

を留
とど

めていれば挟
はさ

ん

だりしても大 丈 夫
だいじょうぶ

ですか。 

挟むことは問題ありませんが、キューブを傷
きず

つけることや元の形に戻
もど

らないような変 形
へんけい

を

させることをしてはいけません。 

 

11 キューブが得点エリアまたはゴールエ

リアに完全に入ったとはどういう状態

ですか。 

キューブの大部分が得点エリアまたは

ゴールエリアにあっても、キューブの

端
はし

が少しでもブッシュのライン上にか

かっていたら得点とならないのです

か。 

完全に入ったとは得点エリアまたはゴールエリ

アにキューブ全体が入っている状態です。 

キューブの端が少しでもブッシュのライン上に

あれば、そのブッシュよりスタートエリア側
がわ

にある得点エリアの得点となります。 

 

（例：得点キューブが得点エリア３に入ってい

るが、キューブの端がブッシュ２のライン上に

ある場合  得点エリア２の得点 ５点） 



得点エリア１の場合はブッシュではなく、段差
だんさ

ですが、考え方は同じです。キューブの端が少

しでも段差上にあれば、得点となりません。 

12 減 点
げんてん

キューブについても FAQ11にあ

るように、完全にゴールエリアに入っ

た状態にならないと減点とはならない

のですか。 

減点キューブについてもゴールエリアに完全に

入らないと減点とはなりません。 

キューブの端が少しでもブッシュ３上にあれば

減点とはなりません。 

13 足（駆動
くどう

する 6 本）以外の部分にロー

ラーを付けました。床
ゆか

に 接 触
せっしょく

したり

しなかったりします。キューブを運ぶ

ためのローラーなのですが、問題ない

でしょうか。 

3.ロボット③のとおり、「足回りは車 輪
しゃりん

やクロ

ーラーによる駆動は認めません」なので、それ

以外の部分でローラーを使用することは問題あ

りません。 

14 ３.ロボット③に「もとからある部品を

交換することはできません。」とあるの

ですが、6 本足の前足と後足、あるいは

真ん中の足を入れ替
か

えるなどはできな

いのでしょうか？ 

同じパーツを使う前足と後足は入れ替えても構

いませんが、パーツが異
こと

なる真ん中の足は入

れ替えることはできません。 

15 ロボットの分離
ぶんり

は違反
いはん

ですか？ 分離は違反ではありません。 分離物が審判の

判 定
はんてい

に影響しないよう工夫
くふう

してください。 

 

16 ロボットに LED を付けて 装 飾
そうしょく

した

いのですが、LED点 灯
てんとう

用に、輪
わ

ゴム等

でモバイルバッテリーをコントローラ

ーに取り付けてもいいでしょうか？ 

ロボットに LED を付けることは問題ありませ

んが、モバイルバッテリーを使用することはで

きません。使用できるのは市販
しはん

の単
たん

3型
がた

（1.5V）電池 2 本のみであり、LED を点灯さ

せるのであればこの 2 本で行ってください。 



17 ロボットに装飾する LED の発 光
はっこう

のた

め、コントローラーからの途中の配 線
はいせん

から配線を持って行き、点灯させても

いいでしょうか？ 

コントローラーから出ている電気コードの途中

に、配線を追加して LED を点灯させることは

問題ありません。 

18 コントローラー側から支持
し じ

棒
ぼう

を取り付

けようと思うのですが、支持棒の長さ

に規定
きてい

はありますか？  

また、コントローラーの配線の延長に

ついて長さの規定はありますか。 

支持棒の長さ、コントローラーの配線の延長に

よる長さの規定はありません。 

19 前回大会まで配布されていたロボット

の足の大きさが真ん中だけ大きかった

のですが、今回配布されたロボットは

６つとも同じ大きさになっています。 

どちらのロボットでも使用することが

可能なのでしょうか？ 

どちらのロボットでも使用することが可能で

す。足の大きさは原則同じ大きさですが、キッ

トにより若干のバラツキがあります。前回大会

までに配布されていたロボットであれば、バラ

ツキの範囲内なので、使用しても問題ありませ

ん。 

20 ロボットの足を長くすることはできま

すか。 

3.ロボット③および⑤に違反しなければ、足を

長くすることは問題ありません。 

21 ロボットのコードが少し引っかかって

しまった時など、コードを持ってコー

ドの引っかかりをほどいてもいいです

か。 

コードに触
さわ

ることは反 則
はんそく

ではありませんが、

コードに触ることでロボットが動いてしまった

ら反則になります。 

 2.ルール④反則・失 格
しっかく

 1)に記載の通り、減

点（-1 点）になります。 

さらに、得点キューブも動いた場合はスタート

時の位置
い ち

に審判が移動
いどう

させます。 

コードがからまった場合は、リトライをするこ

とでロボットに触ることができ、反則とはなり

ません。 



22 競技中に、ロボットの部品等がコート

上に落下
らっか

することがありますが、部品

等の落下及び放置
ほうち

は、違反や減点の

対 象
たいしょう

になりますか。 

自コートでの部品の落下及び放置は違反や減点

の対象とはなりませんが、できるだけ落下等が

ないよう 調 整
ちょうせい

をお願
ねが

いします。なお、相手

コート上への部品等の落下は違反の対象となり

ます。 

23 ミッションコンプリートが同時に起こ

った場合の判定はどのようになります

か？ 

得点キューブはゴールにあるので延長戦は行わ

ず、減点キューブがゴールエリアにより遠
とお

い

方を勝
か

ちとします。 

24 予選
よせん

の時はスタンバイ時からコントロ

ーラーを持っていても問題ありません

でしたが、本 戦
ほんせん

でも大丈夫でしょう

か？ 

スタンバイ時からコントローラーを持っていて

も問題ありません。 

25 立つ位置に決まりはありますか？ 自コート側の周りであれば、どの位置に立って

も構いません。 

26 セッティングの時間制 限
せいげん

はあります

か？ 

セッティングの時間制限は設
もう

けておりませ

ん。 両
りょう

チームのロボットのセットが完了した

ことを審判が確認したのちに競技を開始しま

す。 

ただし、多くの試合を行います都 合 上
つごうじょう

、速
すみ

やかにセットしていただくようご 協 力
きょうりょく

を

お願いします。 

 

 


